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Cabeza de Vaca, 
¿con o sin fuero? 
Corte confirmó 
que eso le compete 
al Congreso de 
Tamaulipas
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A pesar de que se había anunciado que este martes 18 de mayo iba a comenzar la 
vacunación a docentes, el secretario de Salud, José Antonio Martínez García informó 
que aún no hay una fecha exacta para la inoculación a este sector. 
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OFRECE CLAUDIA RIVERA UNA PUEBLA MÁS LIMPIA

   AMLO DIJO EN SU CONFERENCIA MAÑANERA DE AYER QUE PUEBLA Y CHIHUAHUA SERÁN  
     LOS ÚLTIMOS ESTADOS EN VACUNAR AL SECTOR  EDUCATIVO

La candidata de la coalición Juntos Haremos Historia, Claudia Rivera Vivanco se comprometió a que en la La candidata de la coalición Juntos Haremos Historia, Claudia Rivera Vivanco se comprometió a que en la 
ciudad se logre cobertura universal de alumbrado público, un barrido mecánico, así como hacer la separa-ciudad se logre cobertura universal de alumbrado público, un barrido mecánico, así como hacer la separa-
ción de la dependencia de obras y servicios públicos para eficientar ambos servicios.ción de la dependencia de obras y servicios públicos para eficientar ambos servicios.     Foto: Agencia Enfoque
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ABUES Y DISCAPACITADOS TENDRÁN ATENCIÓN ABUES Y DISCAPACITADOS TENDRÁN ATENCIÓN 
MÉDICA EN CASA, PROMETIÓ LALO RIVERAMÉDICA EN CASA, PROMETIÓ LALO RIVERA

PAN denuncia a 
Rivera Vivanco 
La dirigente estatal del PAN, La dirigente estatal del PAN, 
Genoveva Huerta Villegas Genoveva Huerta Villegas 
confirmó que el partido no confirmó que el partido no 
desistirá de seguir interpo-desistirá de seguir interpo-
niendo denuncias contra Claudia niendo denuncias contra Claudia 
Rivera Vivanco, por el uso de Rivera Vivanco, por el uso de 
personal y vehículos oficiales del personal y vehículos oficiales del 
Ayuntamiento de Puebla para su Ayuntamiento de Puebla para su 
campaña como candidata por la campaña como candidata por la 
reelección.reelección.    

RSP denuncia ante 
la FEIDE a candidata 
de Morena
El presidente de Redes Sociales El presidente de Redes Sociales 
Progresistas, Ramón Fernández Progresistas, Ramón Fernández 
Solana, presentó una denuncia Solana, presentó una denuncia 
ante la Fiscalía Especializada en ante la Fiscalía Especializada en 
Investigación de Delitos Electorales Investigación de Delitos Electorales 
contra la candidata de Morena-contra la candidata de Morena-
PT, Claudia Rivera Vivanco, por PT, Claudia Rivera Vivanco, por 
presuntos delitos de peculado, presuntos delitos de peculado, 
desvío de recursos públicos y desvío de recursos públicos y 
abuso de autoridad.abuso de autoridad.

Tema LILE no 
será bandera 
política, Carmen 
Cabrera
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EL ESTUDIO FORTALECE, ES EL ESTUDIO FORTALECE, ES 
SUPERACIÓN; SER EGRESADO SUPERACIÓN; SER EGRESADO 
BUAP ES UN GRAN ORGULLO: BUAP ES UN GRAN ORGULLO: 

DON FELIPEDON FELIPE
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ANGELOPOLITANAS

El gobierno de Puebla va tras los Jenkins y nadie lo 

detendrá, hasta que sus capitales regresen al estado.

En su columna Capitanes de Reforma, Javier Camarena 

dio detalles ayer del embargo a la familia Jenkins 

que llevó a cabo la administración estatal.

“Vaya denuncia que presentó la Junta para 

el Cuidado de las Instituciones de Asistencia Privada 

del estado de Puebla, que gobierna Miguel Barbosa, 

contra la familia Jenkins”.

En 2014 la familia, en los tiempos de la gestión omnipoderosa de 

Rafael Moreno Valle, constituida como patronato de la Fundación 

Jenkins, sacó de la entidad poblana todo su patrimonio valuado en 

720 millones de dólares, entre inmuebles y cuentas de inversión.

“Primero donó todo a la Fundación Bienestar de Filantropía en 

Aguascalientes y luego ésta volvió a donar a la Fundación para el 

Desarrollo Latinoamericano en Barbados y Panamá.

“Dada la irregularidad de la operación, el 24 de marzo la Junta 

de Puebla, como el organismo estatal que rige a las fundaciones 

para la asistencia pública, presentó una demanda ante el Tribunal 

Superior de Justicia de la Ciudad de México.

“Prácticamente pide que se eche abajo toda la operación, ya que 

se hizo sin autorización, y solicita medidas cautelares como el 

embargo precautorio de bienes y cuentas de la familia, para garan-

tizar el quebranto de los 720 millones de dólares.

“De proceder, podrían ser embargados los nietos del fundador, 

Roberto, Margarita, María Elodia y Juan Carlos Jenkins de Landa, 

así como su madre Elodia Sofía de Landa de Jenkins. También 

estarían afectados los abogados del despacho que participó en la 

salida de los recursos, entre ellos, Virginio Rincón Salas”.

La familia sigue fuera de México y llevó a cabo estas operaciones 

para afectar al hijo mayor William, amigo de Moreno Valle, y quien 

tiene un litigio contra ellos y el manejo de los recursos de la Fun-

dación que como tal debe cumplir con la voluntad de su fundador 

y quien precisamente no heredó a ninguno de sus descendientes y 

todos sus bienes fueron a favor de la Beneficencia Privada.

El gobierno barbosista hará todo para que esos recursos regresen 

a Puebla.

Ayer, un grupo de manifestantes tomó las instalacio-

nes de la Secretaría de Educación Pública estatal, 

instalaron mantas donde denunciaron venta de 

plazas y actos de corrupción en la dependencia. 

En una enorme lona se puede leer:

¡Hasta cuándo se va acabar la corrupción en la 

Dirección de Educación Física!, donde se acusa de 

manera directa a Miguel Ángel Cristales Montaño y Daniel Demetrio 

Tejeda Barrientos, quienes robaron una clave sin ningún proceso y 

según son apadrinados por Darío Carmona y Jaime García Roque.

Los señalaron como vendedores de plazas, ascensos, cambios de 

adscripción donde se cobró entre 80 a 150 mil pesos y horas en 8 

a 12 mil pesos, dependiendo de los beneficios y los beneficiarios.

Acusan que el director de Educación Física, Víctor Arenas Pérez, 

quien se quiere adueñar de la clave 701 de inspector, encubre toda 

la corrupción que se da en su dirección, asegurando que está pro-

tegido por autoridades de la SEP, incluso del mismo gobernador, 

por lo que exigen su intervención para dar una solución inmediata.

La Secretaría de Salud estatal informó que aún no hay 

fecha ni logística para la aplicación de vacunas de 

prevención del Covid-19 para maestros ni personal 

educativo, como parte de la estrategia de regreso a 

clases para el ciclo escolar 2021-2022.

El doctor José Antonio Martínez García, titular de la 

dependencia, comentó que las más de 140 mil dosis que 

se necesitan no han llegado a la entidad. “Todavía no 

nos han mencionado el día exacto. Hay que recordar 

que hasta que no tengamos el biológico completo no podemos 

iniciar con la vacunación”, agregó.

 “Lo que sí ya sabemos es que toda la logística correrá a cargo del 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de la delegación de 

Puebla. Pueden preguntarle a la doctora Aurora Treviño, a la SEP 

federal y la SEP estatal”, insistió el secretario.

  El gobernador Miguel Barbosa Huerta confirmó que 

la detención del magistrado Alfonso Ciriako 

Guillén Almaguer fue por una denuncia 

presentada por el pago ilegal de un laudo de 

las empresas que participaron en la construc-

ción del Centro Expositor de Puebla.

Habló sobre la detención del magistrado Guillén el pasado 

viernes, y corresponde al caso de las empresas que participaron 

en la edificación del Centro Expositor, en el gobierno de Mario 

Marín. Lo señaló como un caso de corrupción, igual que en otras 

obras de administraciones y destacó como ejemplo el caso del 

dragado que pagó el gobierno para sanear, sin éxito, el río Atoyac.

El pasado viernes, Guillén Almaguer fue detenido junto con Fro-

ylán Pedraza Bouchan, empleado del Consejo de la Judicatura 

del Poder Judicial del Estado, acusados de delitos cometidos en 

la administración de justicia y otros ramos del poder público.

A los dos se les impuso la medida cautelar de prisión preventiva 

justificada.
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 El gobe

Hay historias ordinarias. La 
suya no lo es. Hace poco más 
de cuatro años ingresó a la 
BUAP para estudiar Ingeniería 
en Procesos y Gestión Industri-
al, una carrera nueva entonc-
es, en un campus igualmente 
nuevo, San José Chiapa. Tenía 
79 años, hoy tiene 84. Don Fe-
lipe Espinosa Tecuapetla está a 
punto de graduarse y aún qui-
ere seguir estudiando, porque, 
dice, el estudio fortalece, es 
superación.

-Nada me va a detener…cla-
ro…sólo la muerte. Velados por 
una tela gris, sus ojos lloran.

El hombre de 1.59 metros 
de estatura, andar lerdo, apoy-
ado en un bastón, aún carga al 
hombro un costal con sus per-
tenencias, pues en los últimos 
cuatro años de estudio, no ha 
dejado el trabajo y todavía, a 
ratos, vende cebollas, chile, 

limón y tomates en la Central 
de Abasto y mercados de Te-
peaca y Cholula.

Hoy está por graduarse; en 
2016 este día parecía lejano: 
“Hoy ya estamos acá y no me 
queda más que dar gracias a 
todos, principalmente al Rec-
tor”. Sus pupilas grises bril-
lan por lágrimas contenidas. 

lágrimas ganan terreno. Caen, 
como en cámara lenta, pero 
caen.

Estudiar durante cuatro 
años con alumnos 60 años más 
jóvenes que él no fue nunca 
un impedimento: “Para chango 
viejo, maromas nuevas” –dice, 

-¿Qué lo motivó hace cua-
tro años a estudiar una licen-
ciatura?

-Las cosas están cambiando 
y nada más se vive una vez

“Es mi gran capital y lo que me nutre es el trabajo y la ilusión”, 
expresa el hombre que decidió estudiar una licenciatura a la 
edad de 79 años y hoy, a los 84, está por graduarse

EL ESTUDIO FORTALECE, ES SUPERACIÓN; SER 
EGRESADO BUAP ES UN GRAN ORGULLO: DON FELIPE

-¿Cuál fue su motor?
-La superación
-Siempre tuvo la claridad 

que terminaría esta carrera?
-Sí, sí, sí
-¿La tecnología fue un ob-

stáculo para estudiar, realizar y 
entregar trabajos…

-Nooo. Le tiene usted que 
echar ganas, como dicen. Si 
es uno chango viejo hay que 
hacer maromas nuevas y allí se 
iguala usted con los jóvenes. 
La superación del humano está 
en la mente, es una cosa muy 
grande la mente.
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INCENDIO EN LOS ÁNGELES 
OBLIGA AL DESALOJO DE MÁS 
DE MIL PERSONAS
Las primeras investigaciones apuntan a que el fuego, 
que inició en un barrio costero de Los Ángeles, es 
provocado

GOOGLE CONVOCA A 
UNIVERSITARIOS A CAPACITARSE 
EN ‘CAMPINCLUSIÓN’
Jóvenes universitarios podrán adquirir habilidades 
digitales en el programa de Google, que se 
enfocará en desarrollar proyectos de inclusión y 
empoderamiento de la comunidad LGBT

Ignacio Mier aclaró que el ministro Alcántara Carrancá 
no desechó el acuerdo de la Cámara de Diputados para 
desaforar a García Cabeza de Vaca

INSISTE IGNACIO MIER EN QUE GARCÍA CABEZA 
DE VACA FUE DESAFORADO; “LA CONSTITUCIÓN 
ES INATACABLE E INCONTROVERTIBLE”, AFIRMA

ARIANA GRANDE SE CASA 
EN PEQUEÑA BODA PRIVADA 
CON DALTON GOMEZ
Ariana Grande y Dalton Gomez comenzaron a salir a 
principios de 2020 e hicieron pública su relación en 
mayo al aparecer en el video ‘Stuck With U’
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La crisis en Morena es cada día más profunda y ni siquiera los litigios, que hay 

entre sus militantes, la resolverán.

Hombres y mujeres de izquierda, muchos de ellos seguidores del Materialismo 

Histórico, crecieron en la contradicción como método y lo llevan al extremo como 

ha sucedido en estas elecciones. Es la hora que no concluyen el proceso de selección 

interna de sus candidatos, a punto de terminar las campañas, porque hay decenas 

de procesos judiciales aún en los tribunales electorales en espera de resoluciones 

definitiva.

Morena enfrentar los comicios con la fuerza que genera un líder nacional como 

Andrés Manuel López Obrador, la estructura de tierra que propician los programas 

sociales de la 4T, la esperanza de que la sociedad no les cobre sus nulos y malos 

resultados como autoridad y que su lucha interna no se refleje sino cuentan con 

el número suficiente de representantes en las casillas el 6 de junio.

Recientemente los líderes de los sindicatos magisteriales han empezado a coop-

tar a los maestros para que el 6 de junio sean los representantes de Morena y sus 

candidatos, como en el pasado lo hacia el PRI y con Rafael Moreno Valle el PAN.

Y aunque lo cortés no quita lo valiente, Morena dio un ejemplo en Puebla de que 

no llegarán unidos al 6 de junio por el trato que le dieron el lunes pasado al líder 

del Senado, Ricardo Monreal, quien llamó a la unidad y a sumarse a los candidatos 

que están en campaña, como es el caso de Claudia Rivera Vivanco.

A su promoción de una operación cicatriz en el partido, la diputada seguidora fiel 

de Gabriel Biestro Medinilla, Nora Merino Escamilla, confirmó que no se puede 

dar un ejercicio de unidad si solo se da valor a ciertas voces, por lo que ella no 

atendió el llamado.

La también candidata a diputada local por el Distrito X, Nora Merino, confirmó 

que el domingo fue invitada por la dirigencia a la reunión con el senador, pero al 

tener agenda para fortalecer el exhorto al voto a su favor, confirmó que no acudiría.

Reconoció que es importante iniciar con la llamada operación cicatriz, que buscan 

los diferentes representantes de Morena, aunque reconoció que con muchos de 

ellos no comparte puntos de vista, hizo un llamado de congruencia con lo que 

se dice, hace y promueve, al afirmar que hay perfiles como el de Claudia Rivera 

Vivanco, que no está respaldado por la ciudadanía.

Monreal se reunió con la militancia e insistió en su llamado a la unidad entre 

morenistas, lo que no sucedió más bien hubo como respuesta a su advertencia de 

una posible derrota el desprecio de sus compañeros de partido.

Antes, el gobernador Miguel Barbosa Huerta señaló que es una burla que los 

dirigentes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se hayan quedado 

nuevamente con las candidaturas plurinominales.

Insistió que los litigios sobre este tema continúan y será la Sala Regional y Superior, 

las encargadas de definir si se debe modificar la lista de legisladores.

“El litigio continuará, los promoventes de ese juicio de protección de derechos, 

insatisfechos seguramente por el cumplimiento de la sentencia de la sala regional, 

pues promoverán un incidente de cumplimiento de sentencia o de no cumpli-

miento de sentencia, depende de cómo se plantee otro procedimiento, entonces 

será nuevamente ahora la Sala Regional y Superior, quien determine esto”, precisó.

La profunda crisis de Morena en Puebla, como los litigios, continuará.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Mario Aburto nació hace cincuenta años en Zamora, Michoacán. Pocos podrían apos-

tarle a que este obrero y dibujante al que le gustaban las armas, tendría un pasaporte 

directo a la Historia de México por un delito no muy común, el magnicidio.

Su familia migró hacia Tijuana y cuando alcanzó notoriedad internacional, apenas tenía 

24 años de edad. Trabajaba en distintos oficios y tenía varias novias al mismo tiempo.

El 23 de marzo de 1994, un disparo certero al cráneo acabó con la vida de Luis 

Donaldo Colosio Murrieta y de paso, arrasó con la existencia de Aburto.

El obrero de Cameros Magnéticos lleva casi tres décadas en prisión. Ha estado en 

Máxima Seguridad y su historia penitenciaria lo ha llevado por distintos luga-

res. Estuvo un rato en Huimanguillo y de ahí lo enviaron a Guanajuato, adonde 

adquirió el Covid-19.

Sumamente débil, la combinación del virus y la temperatura lo abatieron grave-

mente. Finalmente, la CNDH ordenó, el 8 de mayo pasado, que se le trasladara a 

Baja California.

Tras una serie de acciones legales, fue sentenciado por el homicidio contra Colosio 

Murrieta, por lo que deberá estar 45 años en prisión. Ciertamente tiene la posibi-

lidad de cumplir su condena y salir, aunque con un futuro incierto.

Hay un mar de dudas respecto a la participación de Aburto en el magnicidio. Los 

tomos de la investigación están ya desclasificados y pueden consultarse libremente. 

Más allá de lo ocurrido, el finado penalista Carlos Tornero dijo alguna vez que 

Aburto se curó cuando disparó en contra del candidato presidencial.

La explicación de Tornero es psicoanalítica, por supuesto.

Una vez más, Aburto emprendió su viaje penitenciario que no tiene fin, como el 

misterio de lo ocurrido detrás de Lomas Taurinas.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

DOCENTES DENUNCIAN COCHINERO EN LA SEP 
PUEBLA; MANIFESTANTES TOMAN INSTALACIONES

La Cámara de la Construcción 
espera recuperarse en un 20%
La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción 
(CMIC), señaló que para este 
2021, esperan recuperarse en 
un 20 por ciento en el valor de 
la producción, sin embargo, 
seguirán en números rojos, 
aunque también reconoció 
que los ayuda para revertir 
los números negativos.  

Esto en el marco de la 
presentación de las tres nue-
vas maestrías virtuales que 
iniciarán en septiembre y que 
impartirá la CMIC, así como 
dar a conocer que el Instituto 
Tecnológico de la Construc-
ción abrirá este o el próximo 
año podrían inaugurar un 
campus en Puebla, el cual en 
una primera etapa se ubicará 

de la cámara.
El presidente, Héctor 

Sánchez Morales, mencionó 
que por el momento no hay 

-
versión por los presupuestos 
del Gobierno Federal, Estatal 
y Municipal, ya que cambi-
aron al rubro de salud, pues 
era prioritario.

Aseguró que han sido 

meses complicados, donde la 
industria de la construcción 
ha recibido un embate fuerte 
durante estos últimos meses, 
ya que continúan con núme-
ro rojos.

Dijo que durante este año 
se recuperarán en algunos 
rubros, sin embargo, no 

los números en color negro, 
pues calcula la recuperación 
les llevará lo que resta del 
año y el siguiente.

Sin embargo, señaló que 
no quitarán el dedo del ren-
glón y seguirán activos, traba-
jando fuertemente para que 
el sector de la construcción 
se reactive, buscando difer-
entes plataformas tanto en lo 
privado como en lo público, 
pues sus relaciones en los tres 
órdenes de gobierno han es-
tado activas. Enfatizó que el 
sector privado se ha tratado 
de dar la oportunidad a di-
versos constructores

“No han sido meses pos-
itivos, pero mantenemos la 
frente en alto, pues tenemos 

-
izó.  ALMA MÉNDEZ

Desde temprana hora de este mar-
tes, un grupo de manifestantes 
tomó las instalaciones de la Secre-
taría de Educación Pública, además 
de instalar mantas donde se puede 
leer, venta de plazas y actos de 
corrupción en dicha dependencia.

En una enorme lona se puede 
leer: ¡Hasta cuándo se va acabar 
la corrupción en la Dirección de 
Educación Física!, donde se acusa 
de manera directa a Miguel Ángel 

Cristales Montaño y Daniel Deme-
trio Tejeda Barrientos, quienes se 
asegura que robaron una clave sin 
ningún proceso y según son apa-
drinados por Darío Carmona y Jai-
me García Roque.

Además de señalarlos como 
vendedores de plazas, ascensos, 
cambios de adscripción donde se 
cobró entre 80 a 150 mil pesos y 
horas en 8 a 12 mil pesos, depend-

Acusan que el director de Edu-
cación Física, Víctor Arenas Pérez, 
quien se quiere adueñar de la clave 
701 de inspector, se dice que en-
cubre toda la corrupción que se da 
en su dirección, asegurando que 
está protegido por autoridades de 
la SEP, incluso del mismo goberna-
dor, Luis Miguel Barbosa Huerta, 
por lo que, piden su intervención 
para dar una solución inmediata.       
                    ALMA MÉNDEZ
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Coparmex asegura que la apertura que anuncia el gobernador 
de Puebla, para las vacunas anti Covid es para fines electorales

CONFLICTO EN 
TLAXCALANCINGO 
YA ESTÁ SIENDO 
ATENDIDO 
Después de que grupo de habitantes de San 
Bernardino Tlaxcalancingo, en el municipio de 
San Andrés Cholula se manifestó en las inme-
diaciones de la carretera federal a Atlixco, para 
externaron su inconformidad contra obras real-

la titular de la Secretaría de Gobernación, Ana 
Lucía Hill Mayoral informó que ya se tuvo una 
reunión con los inconformes para evitar más 
bloqueos. 

La funcionaria estatal comentó que la em-

de operación tanto a nivel municipal y del gobi-
erno federal, por ello tendrán que solventar las 
observaciones. 

“Sobre la problemática suscitada ayer 
(17 de mayo) en Tlaxcalancingo y la empre-

operación que tiene la empresa tanto a nivel 
municipal, pero también con el gobierno fed-
eral y que tendrán ellos que solventar, se han 
tenido problemas mesas de trabajo en las que 
participa el gobierno del estado, en particular la 
Secretaría de Gobernación en donde se ha lle-
gado acuerdos para que no haya más cierre de 
carretas en tanto se resuelve la problemática”

Cabe recordar que los pobladores de la co-
munidad afectada expresaron que tienen tem-
or ante los recientes trabajos realizados por la 

-
da por los moradores de haber perforado un 
pozo clandestino.

 En relación a las lluvias, la secretaria dijo que 
en Cuyoaco hubo encharcamientos que inter-
rumpieron el paso en el kilómetro 100, pero una 
vez que bajó el agua se reanudó la circulación. 

En Chignahuapan se presentó una graniza-
da que generó afectaciones en los techos de 
algunas viviendas, pero no hubo la necesidad 
de activar refugios. 

Además, la secretaria dijo que 7 municipios 

sin incidentes mayores.  SILVINO CUATE

Sin fecha para vacunar Sin fecha para vacunar 
a docentes en Pueblaa docentes en Puebla 
A pesar de que se había anunciado que 
este martes 18 de mayo iba a comenzar 
la vacunación a docentes, el secretario 

informó que aún no hay una fecha exac-
ta para la inoculación a este sector. 

El funcionario estatal explicó que la 
única información que se tiene es que, 
la logística correrá a cargo del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) de la 
delegación de Puebla. 

-
egada del IMSS junto con la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) federal y la SEP 
estatal, son los encargados de conocer la 
información de manera puntual. 

El secretario comentó que la vacu-
nación a docentes no puede iniciar, de-
bido a que no se cuenta con el biológico 
completo. Sin embargo todas las insti-
tuciones de salud están trabajando con 

cuando se conozca la fecha. 
“Todavía está en espera la fecha ex-

acta, lo que sí ya sabemos es que toda la 
logística correrá a cargo de Instituto Mex-

icano del Seguro Social (IMSS) de la del-
egación de Puebla, y pueden preguntar le 

IMSS) junto con la SEP federal y la SEP 
estatal, la fecha todavía no nos han men-
cionado el día exacto, hay que recordar 
que hasta que no tengamos el biológico 
completo no podemos iniciar con la vacu-
nación. Pero todas las instituciones que 
brindamos salud a los poblanos estamos 
trabajando con IMSS para que salga exi-
tosa”, dijo en rueda de prensa. 

En relación a la manifestación de 
médicos privados que cerraron viali-

-
ta, para exigir la vacuna contra Covid-19, 
el secretario aseguró que personal de la 
dependencia a su cargo se trasladó a 
este punto para atender los reclamos. 

Además, explicó que el proceso de 
vacunación de los médicos privados, son 
de aquellos hospitales o universidades 
médicas que reportan casos Covid-19 a 
la Federación. 

“La vacunación del día de ayer fue 
para la segunda línea de su personal por 

la salud que esta en activo en esos hos-
pitales o en esas instituciones privadas, 
para que nosotros podamos ya vacunar 

trabajan en consultorios individuales, 
nos tienen que mandar una lista para 
que la valide la federación y tengamos 
ya su biológico en las próximas fechas, 
entonces por eso no lo comentamos, 
(...) va ir personal de nosotros a hablar 
con ellos para que nos pasen la lista y 
eso ya podemos tener el censo para apli-
car la vacuna”, dijo. 

En relación a la vacunación a person-

el secretario dijo que los 19 puntos ya 
están activos. 

Para concluir, el secretario dijo que ya 
comenzó la desconversión hospitalaria, 
en Puebla Capital y la zona conurbada se 
mantendrá el Hospital General de Cholula. 

Mientras que ya están en proceso 
de desconversión el hospital del Norte, 
Traumatología, y en Tehuacán se con-
servará el hospital General, ya que se 
puede dividir en dos.  SILVINO CUATE

La Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Copar-
mex), reiteró que desde hace 
tiempo la iniciativa privada ha 
pedido a la autoridad la im-
portación de la vacuna anti 
Covid, para poder comprarla 
y aplicarla entre sus colabora-
dores, con el objetivo de apre-
surar la activación económica, 
pero no se les ha permitido 
y ahora criticó que quieren 
apresurarse por la elección del 
próximo 6 de junio.

Esto tras el comentar-
io emitido este martes por el 
Gobernador de Puebla, Luis 

que tiene que llegar el mo-
mento de que las vacunas y la 
puesta de las vacunas se ent-
regue a particulares o privados, 
porque si no va a ser muy difícil 
llegar a todas las personas, por 
lo que tiene que ser un proceso 
muy compartido.

El presidente, Fernando 

el tema de las vacunas es un 
tema político, pues se ocupa 

dicha estrategia está siendo 
ocupada desde el presidente, 
así como los candidatos donde 

se aprovechan de la situación de la pan-
demia por Covid-19.

Dijo que es lamentable que se 
aproveche la salud de las personas, para 

-
pera que, pasando dicha elección, ya se 
les permita la importación a particulares 
y se pueda aplicar a los trabajadores.  

Esto en el marco de la presentación 

hace el llamado a los candidatos y a los 
partidos políticos para que se compro-

-
promiso con la ciudadanía, para que, du-
rante la Sesión de Consejo del próximo 
27 de mayo, se sumen de forma virtual 
en siguientes horarios: 18:00 – 18:20, 
Candidatos a presidencias municipales, 
18:20 18:40, Candidatos a diputaciones 
locales 18:40 – 19:00, Candidatos a 
diputaciones federales.  ALMA MÉNDEZ
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“Llegué a esta etapa sin contagiarme”: Montserrat 
recibe vacuna anti Covid-19 feliz y agradecida

Realizan segunda 
auditoría a museos 
El gobernador Miguel Barbosa Huer-
ta aseguró que la Secretaría de la 
Función Pública del Gobierno del Es-
tado realiza la segunda etapa de la 
auditoría en los museos poblanos, ya 
que, ha existido un descuido de los 
recintos, y se detectó que muchos no 
tienen inventarios, por ello se puede 
sustituir o perder piezas fácilmente.

“Es una auditoría y es un inven-
tario el que se está haciendo, la pri-
mera vez que la Función Pública hizo 
esta operación en museos se llevó 
una parte y hoy está en proceso la 
segunda parte, es muy completa”, 
declaró en conferencia de prensa. 

Barbosa Huerta aseguró que en 
próximos días informarán a través de 
un dictamen todo lo que se ha en-
contrado en dichas auditorías. 

“Muchos no están inventariados 
y están expuestos a su sustitución o 
a su pérdida, porque no hay registro 

nada de referencias, de verdad que 
no ha habido gobiernos que tengan 
la previsión de muchas cosas, todo 
es en la informalidad”, agregó.

En otro tema, el titular del Poder 
Ejecutivo reconoció que el senador 
Ricardo Monreal Ávila busque la uni-
dad de Morena en Puebla, sin em-
bargo dijo que un solo encuentro no 

El gobernador reconoció que la 
visita del legislador es parte de un 
escenario político de preparación 
para el cambio de poderes en el 
2024.

“Celebro que un político como Ri-
cardo haya tenido un comportamien-
to auténticamente político, viniendo 
a exhortar a la unidad, que esa es 
la labor que se tiene que hacer, ya 
vimos a lo que han venido los ante-
riores dirigentes nacionales, solo a 
echarle leña a la hoguera y no ganan 
nada”, opinó

Cabe recordar que este 17 de 
mayo, Ricardo Monreal visitó Puebla 
donde respaldó a la candidata de 
Claudia Rivera Vivanco, pero fracasó 
en su intento por unir a la aspirante 
con el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta. 

En otro asunto, Barbosa Huerta 
informó que Alfonso Siriako N, ma-
gistrado de la Primera Sala Unitaria 
del Tribunal de Justicia Administrativa 
del Estado fue detenido por registrar 

actos de corrupción en el Centro Ex-
positor, y no por persecución política. 

“Es un asunto más de corrupción 
de los muchísimos, si se revisan las 
irregularidades que se cometieron en 
los gobiernos van a ser por obras, 
cada obra tiene corrupción, puentes 
atirantados, rueda de la fortuna, mu-
seo barroco, plataforma Audi, CIS, 
tren turístico, teleférico, en todas (…) 
y ahora dicen que es persecución po-

Para concluir, el mandatario dijo 
que mientras siga existiendo el coro-
navirus habrá riesgo de registrar una 
tercera ola de contagios por esta en-
fermedad, por ello pidió no relajar las 
medidas, además reconoció que las 
empresas privadas de fármacos de-
ben de empezar a dotar de vacunas 
para que se agilice la vacunación en 
el territorio mexicano. 

“Tiene que llegar el momento en 
que las vacunas y la puesta de las 
vacunas se entregue a particulares o 
privados, porque sino va a ser muy 
difícil llegar a todas las personas, que 
se mantenga para las instituciones 
públicas el acceso a una vacunación 
universal, sobre todo que garantice 
que los que menos tienen tengan 
la posibilidad de vacunarse (…) Se 
debe de hacer de este proceso muy 
compartido, hay que ser muy estric-
tos y no permitir el abuso, pero ya 
debemos de extender las cosas”, su-
girió.  SILVINO CUATE

Personal médico de hospitales privados 
exigen ser vacunados, cierran vialidades

Desde la noche de este lunes Monserrat 
Morales Galván, revisaba por última vez 
la lista de colonias para no equivocarse 
y llegar a la unidad médica para poder 
recibir la vacuna anti Covid.

Luego de revisar se durmió y con toda 
la tranquilidad de este martes llegó cerca 
de las de la tarde al Hospital del Norte, 
donde llegó con una hora de anticipación 
y con todos los aditamentos de una larga 
espera, se aplicó bloqueador, una gorra, 
blusa de manga larga, un silla, sombrilla 
y agua para hidratarse durante su espera.

Sin embargo, con tantas cosas que 
llevó llamó la atención de muchos y ya 
no sabía qué hacer con todo lo que le 
estorbaba y el staff de la brigada Cor-
recaminos, le pidió recargar en una es-
quina todas sus pertenencias mientras 
era vacunada, debido a que no espero 

documentos y 25 en espera para ver su 
reacción ante la aplicación del antígeno.

Una vez que salió, se dijo agradecida 
y feliz, “Llegué a esta etapa sin estar con-
tagiada y mira que estoy expuesta todo 
el tiempo por mi trabajo, nunca sabes si 
la persona que llega al bar se cuida o no 
cree en esto, yo hoy puedo dar gracias a 
Dios, por mantenerme sana a mí y a mi 
familia”, dijo con la voz quebrada y los 
ojos vidriosos.  

Montse contó a Lo de Hoy, que traba-

se conociera su identidad, debido a que 
opera en la clandestinidad, pues los De-
cretos emitidos por el Gobierno Estatal, 
no permiten aún la apertura de estos 
centros de diversión.

“Siempre estuve preocupada por no 
quedar contagiada, debido a que llega 
mucha gente a lugar donde trabajo, a 

veces incluso sin respetar la sana dis-
tancia, yo siempre me pongo doble cu-
brebocas, mi gel lo ando trayendo en mi 
mandil, así como el sanitizante y trato de 
guardar mi sana distancia, incluso a vec-

lo que desean ordenar para no acercarme 
demasiado, debido a que no se escucha 
porque la música está fuerte”, acotó.

Contó que incluso sus compañeras de 
trabajo se burlan de ella por ser tan ex-
trema en sus cuidados, sin embargo, se 

que ya es grande y su hermana que son 
vulnerables, así como a sus dos hijos uno 

-
sponsabilidad es mucha y no quiere con-
tagiarlos, debido a que con la pandemia 
se las vio negras para salir adelante, 
pues la mandaron a descansar más de 
8 meses y medio sobrevivió por ventas 
de catálogo.

“Creo que a partir de hoy las cosas 
serán diferentes, pues ya estaré más 
protegida con mi vacuna, obvio no le ba-
jaré a mi cuidado para no contagiarme, 
como te dije vivo con gente vulnerable 
y sino no tuve para comer, menos voy a 
tener para que alguien se me enferme 
de coronavirus pues es muy cara la en-
fermedad”, dijo.

Finalmente, dijo que, si bien no puede 
dejar de trabajar en el bar, evita salir con 
toda su familia, pues no es tiempo y es-

pera que pronto todos los círculos socia-
les ya tengan la vacuna y entonces se 
podrá salir, mientras seguirá evitando a 
toda consta contagiarse.

SE MANTIENE ESTABLE CURVA 
DE CONTAGIOS DE COVID-19 
La Secretaría de Salud registró 11 nue-
vos enfermos de Coronavirus, en com-
paración con los datos de ayer son 15 
casos menos, también se contabilizaron 
2 defunciones, actualmente hay 85 mil 

El secretario de salud, José Antonio 

-

-
tran graves.

-
saron 75 muestras de laboratorio que 

a pacientes con algún síntoma sugestivo 

aplicado en lo que va de la pandemia son 

Por su parte, la titular de la Secre-
taría de Gobernación (Segob), Ana Lucia 
Hill Mayoral, mencionó que se mantiene 
los 11 reos contagiados, de los que diez 
están en las instalaciones del Centro de 
Internamiento Especializado para Ado-
lescentes (Ciepa) y uno hospitalizado. 

ALMA MÉNDEZ SILVINO CUATE

Después de las 10 de la maña-
na de este martes, personal 
médico del sector salud priva-
do, se manifestó desde tem-
prana hora a las afueras del 
Hospital General La Margarita, 
por lo que decidieron cerrar las 
calles aledañas del nosocomio 
para exigir a la autoridad ser 
vacunados.

Sin embargo, denunciaron 
que la tarde de este lunes, se 
dio un aviso muy cerrado vía 
WhatsApp y de manera inter-
personal para que acudieran 
para ser vacunados.

Reiteraron que deben 
tomarse en cuenta doctores, en-

fermeras y personal que trabaja 
en estos nosocomios, pues dije-

salió personal encargado de va-
cunar, que no había indicaciones 
de realizar la aplicación de la do-
sis para el sector privado.

Cabe mencionar que la tar-
de-noche de este lunes en el 
Hospital de San José y La Mar-
garita, varios trabajadores de 
hospitales privados estuvieron 

-
bir el antígeno, sin embargo, 
personal de seguridad también 
les informó que no tenía cono-
cimiento de que debían recibir 
la vacuna.  SILVINO CUATE

La Secretaría de Salud registró 11 nuevos enfermos de 
Coronavirus, en comparación con los datos de ayer son 15 casos 
menos, también se contabilizaron 2 defunciones, actualmente 
hay 85 mil 469 acumulados y 12 mil 127 fallecidos. 
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SAÚL HUERTA ESTÁ 
LIMPIO EN PUEBLA, 
NO HAY DENUNCIAS 
CONTRA ÉL; 
CHRISTOPHER AMPLIÓ 
DECLARACIÓN 
Después de que el diputado federal, 
Saúl Huerta Corona fue acusado de su-
puestamente violación a un menor de 
15 años, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta aseguró que a través de la Pro-
curaduría de la Defensa del Menor, se 
interpuso una denuncia en contra del 
legislador para localizar a otras posibles 
víctimas, sin embargo, a la fecha no se 
ha localizado a otros menores que pa-
decieron abusos. 

El mandatario poblano señaló que 
su administración le hizo frente al caso 
de Saúl Huerta, para averiguar si había 
alguna situación ocurrida bajo compe-
tencia de Puebla, sin embargo, no han 
encontrado nada.

“El gobierno lo que hizo frente a 
ese escandaloso caso del diputado Saul 
Huerta fue pedirle al procurador de la 
defensa del menor, presentará una de-
nuncia para que se investigará desde la 
Fiscalía General del Estado los hechos, 
por su hubiera habido situaciones que 
hubieran ocurrido bajo la competencia 
de nuestras autoridades poblanas, y 
empezó hacer una labor de localización 
de los supuestos menores afectados, 
nunca se pudieron encontrar, pero la 
denuncia ya se presentó, 

El titular del Poder Ejecutivo enfa-
tizó que mantiene comunicación per-
manente con la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE), para localizar 
acusaciones en contra del legislador de 
Morena. 

“Yo mantengo permanente comuni-
cación con la Fiscalía General del Estado 
(FGE), y hasta donde estoy enterado, 
no hay una denuncia aquí en Puebla 
para que no se diga después que en 
Puebla se ha mantenido una posición 
de inactividad, aquí estamos listo para 
investigar cualquier denuncia que se 
presente en contra de Saul Huerta y en 
contra de quién sea”, acotó. 

que el gobierno del estado está dis-
puesto a denunciar a quien sea, en 
caso de  que esté involucrado en ac-
ciones ilegales.  SILVINO CUATE

Lalo Rivera hará el proceso de 
entrega recepción conforme a ley 

Llegan boletas electorales a Puebla; 
más de 4 millones podrán votar 

El candidato de la alianza “Va Por Pueb-

ganar la alcaldía de Puebla el 6 de junio, 
el proceso de entrega-recepción se hará 
conforme a ley, rechazó que se distraiga 
con alguna persecución contra la admin-
istración saliente de la morenista Claudia 
Rivera Vivanco.

 Puntualizó que, si dentro de las obser-
vaciones que se hagan como parte de este 
ejercicio, se detecta alguna irregularidad, 
estas serán atendidas por las instancias 
correspondientes, toda vez que él como 
alcalde en funciones se concentra a gober-
nar la ciudad.

 Sostuvo que más allá de hacer revi-
siones especiales a contratos y programas, 
él se enfocará a mejorar las condiciones 
de vida de los poblanos, pues aseguró que 
a la fecha son más de 600 solicitudes de 
mejora las que ha recibido en su página 

Dijo que está analizando hasta dónde 
es posible volver aplicar la red de Bicicle-
tas Públicas en el municipio, pero antes a 
través de un dictamen se trabajará prim-
ero para detectar qué ciclovías tienen que 
desaparecer, cuales son funcionales y si 
algunas otras tienen posibilidad de crecer. 

En este sentido, precisó que organis-

mos empresariales como Canacintra le han 
solicitado que las más de mil 700 tonela-
das de desechos puedan destinarse a cier-
tas industrias para ser aprovechados con 
la generación de energías.

 “Tenemos un problema de lixiviados, 
la contaminación al medio ambiente, es-
taremos buscando medidas ecológicas de 
sustentabilidad con la participación de la 
federación y gobierno del estado”, dijo. 

Sobre el debate, expuso que está a la 
espera de que el Instituto Estatal Elector-

-
cicio de propuestas a los ciudadanos se 
haga antes de que concluya el proceso 
de campaña.

ABUES Y DISCAPACITADOS 
TENDRÁ ATENCIÓN MÉDICA EN 
CASA, PROMETIÓ LALO RIVERA
En Puebla capital, una de cada cuatro per-
sonas de la tercera edad no tiene acceso a 
servicios de salud, por ello el candidato del 
PAN, PRI, PRD, CCP y PSI, Eduardo Rivera 
Pérez, anunció el programa “Médico en Tu 

mil abuelitos y personas con discapacidad.
 Reunido con vecinos de la colonia 

Gonzalo Bautista Álamos, Rivera Pérez 
lamentó que estando en emergencia san-

personas con discapacidad, y alrededor 

enfrenten algún problema para tener 
atención a su salud. 

con el voto el 6 de junio, encabezando 
el Ayuntamiento de Puebla, iniciará con 
la estrategia de atención por teléfono y 
plataformas digitales para realizar visitas 
domiciliarias con el despliegue de profe-
sionales de la salud. 

Se tendrá la disponibilidad de brindar 
consultas diarias a través de médicos, en-
fermeras, trabajadores sociales, psicológi-
cos, y odontólogos; así como medicamen-
tos básicos gratuitos. 

Garantizó la realización de este pro-
grama el cual ya se pone en práctica en 
otras entidades como Querétaro donde el 
gobierno panista ha dado buenos resulta-
dos en dar atención en materia de salud a 
sus capitalinos. 

El candidato del PAN, PRI, PRD, PSI y 
CPP señaló que en México hay más de 45 
millones de personas sin servicios de sa-
lud, mientras que, en la capital del estado 
de Puebla, el 30 por ciento de las personas 

                                 AURELIA NAVARRO

 Sostuvo que 
más allá 
de hacer 

revisiones 
especiales a 
contratos y 

programas, él 
se enfocará 

a mejorar las 
condiciones 

de vida de los 
poblanos

En Puebla, el INE recibió bajo 
custodia del Ejército Mexicano y 
la Secretaría de la Defensa Na-
cional (SEDENA), 19.4 toneladas 
de material diverso electoral, así 

-
tas electorales para que el mismo 
número de ciudadanos puedan 
emitir su voto en los comicios del 
6 de junio próximo.

 Marcos Rodríguez del Castillo, 

Presidente del Consejo Local del 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
precisó que dentro de la paquet-
ería recibida se incluyen 7 mil 860 
actas de escrutinio y cómputo, así 
como carteles de resultados de la 
votación de la casilla, actas de la 
jornada electoral y sobres PREP. 

Puntualizó que, a partir de este 
día, los distritos tendrán que re-
alizar el ejercicio de contar y sellar 

las boletas para después incluirlas 
en los paquetes electorales que 
serán entregados a los presidentes 
de las mesas directivas. 

El material electoral que for-
ma parte de la distribución que 
inició el INE México el pasado 7 
de mayo a todos los estados de la 
República en los que habrá comi-
cios el seis de junio, llegó este 18 
de mayo a las instalaciones de la 

colonia Anzures. 
Mientras que, al interior del 

Distritales Ejecutivas, como la 
número 15 de Tehuacán, se reci-
bieron 381 mil 355 boletas elec-
torales.

10 de San Pedro Cholula, llegaron 
las boletas electorales alrededor 
de las 14:00 horas, el tráiler fue 
resguardado por un convoy del 
Ejército Mexicano.

 Marcos Rodríguez aclaró que 
fue desde el día sábado 15 de 
mayo cuando se recibió el materi-
al con custodia de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), en 

los Distrito 1 de Huachinango, en 
el Distrito 3 de Teziutlán, y este 
martes en el resto de las juntas 
distritales.

 Destacó que se tuvo un re-
cibimiento previo de material que 
fue enviado sin custodia del Ejér-
cito, tales como el líquido inde-
leble y las urnas que se utilizaran 
en los comicios del seis de junio.     

 Para concluir, Rodríguez del 
-

ciento son mujeres y 46.76 por 
ciento hombres.

 Esto en un total de 7 860 
casillas electorales que serán in-
staladas el día de los comicios, 
donde los poblanos podrán elegir, 

-
-
-

turas, y 1 mil 810 regidurías, de 

relativa y 464 de representación 
proporcional  AURELIA NAVARRO
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La candidata de la coalición Juntos Ha-
remos Historia, Claudia Rivera Vivanco 
se comprometió a que en la ciudad se 
logre cobertura universal de alumbrado 
público, un barrido mecánico, así como 
hacer la separación de la dependencia 

-
cientar ambos servicios.  

 Como parte de su eje Servicios Pú-
blicos, explicó que el alumbrado se me-
jorará haciendo uso de energías limpias 
para reducir los costos y así poder ga-
rantizar que se llegue a más espacios, 

en las juntas auxiliares y colonias para 
robustecer la estrategia recolección de 
basura.

 Destacó que estos temas se han 
atendido desde el primer día de su pri-

mera administración, ahora la intención 
es dar continuidad a los proyectos en 
favor del medio ambiente, como el evi-
tar que los desechos sean concentrados 
en barrancas y ríos, y a su vez lograr 
que el relleno sanitario Chiltepeque no 
llegue al tope de su vida.

-
tructura en el Ayuntamiento contem-
pla separar el área de Infraestructura 

que ambas con proyectos separados 
lleguen a las 10 zonas en las que se 
ha dividido la estrategia de seguridad 
ciudadana.

 En esta tónica, Claudia Rivera des-
tacó que dentro de su administración se 
evitaron los despidos masivos al haber 

partidos políticos ajenos a Morena, para 
trabajar en favor de los poblanos, no 
obstante, reconoció que muchos trai-
cionaron a la administración. 

Acompañada de Brahim Zamora y 
Leobardo Rodríguez, Rivera Vivanco re-
iteró que este lunes recibió el respaldo 
de doce senadores, incluyendo a Ricar-
do Monreal.

 Cabe hacer mención que durante 
la actual administración se generó un 
ahorro de dos millones de pesos por el 
pago de consumo de energía eléctrica 
del alumbrado público. De igual forma, 
generó un ahorro de más del 8 por 
ciento en energía eléctrica, todo esto 
con tan solo cambiar a luz LED el 15 
por ciento del parque luminario total de 
la ciudad.  AURELIA NAVARRO

Tema LILE no será bandera 
política, Carmen Cabrera  
La presidenta de la Mesa Directiva del Con-
greso local, Carmen Cabrera advirtió que no 
permitirá que el tema sobre la Ley para la 
Interrupción Legal del Embarazo (LILE), sea 
tomado por los candidatos de oposición o 
no, en la última etapa de campaña, como 
bandera política. 

Reconoció que el tema desarrollado des-
de el Parlamento Abierto por los derechos 
sexuales y reproductivos de las mujeres, 
será resuelto antes de que concluya la ac-
tual legislatura, tal como se comprometió 
con los colectivos feministas, que protesta-

-
miento del Congreso local.

 En un resumen legislativo, la diputada 
local destacó que el Congreso no ha fallado 
a la sociedad, muestra de ello será que al 
término de la misma no se dejaran asuntos 
en la congeladora, en especial la LILE aun 
cuando en la mesa interinstitucional que se 
desarrolló este lunes, no se tuvo la presencia 
de la Comisión Nacional para Prevenir y Erra-
dicar la Violencia Contra las Mujeres (Cona-
vim), y la Secretaría de Igualdad Sustantiva, 
pero estas entregaran su petición por escrito.

próximas semanas se formulará un calenda-
rio donde se analizarán las 39 participacio-
nes de los ejes temáticos que se abordaron 
en el Parlamento Abierto, y se iniciarán los 
trabajos en comisiones para realizar el diag-

-
ma semana de mayo se harán mesas de tra-
bajo para iniciar los análisis de temas pen-
dientes como la ley de desaparecidos, para 
lograr un proyecto integral con organismos 
e instituciones.  AURELIA NAVARRO

RSP presenta denuncia 
contra Rivera Vivanco 
El presidente de Redes Sociales Progresistas 
(RSP), Ramón Fernández Solana, presentó 
una denuncia ante la Fiscalía Especializada 
en Investigación de Delitos Electorales con-
tra la candidata de Morena-PT, Claudia Rivera 
Vivanco, por presuntos delitos de peculado, 
desvío de recursos públicos y abuso de au-
toridad. 

Acompañado por candidatos de su parti-
do, Gabriela Pérez Bazán, Cirilo Salas, y Cesar 

por un interés reeleccionista, Rivera Vivanco 
se esté valiendo de recursos públicos para 
impulsar su imagen de cara a los comicios 
del seis de junio. 

Destacó que ESP se comprometió a vig-
ilar que en estas campañas no se utilicen 
recursos públicos para las campañas políti-
cas-electorales de cualquier partido o candi-

inaceptable que la administración actual está 
canalizando recursos para promocionar a la 
candidata de Morena por la capital.

 Cirilo Salas Hernández, candidato de RSP 
a diputado por el Distrito 9 local, reconoció 
que este seis de junio quienes tendrán la úl-
tima palabra para elegir a sus gobernantes 
municipales y representantes en el Congreso 
local, serán los capitalinos.

 Por lo que no hay razón para que can-
didatos como la morenista con licencia se 
estén valiendo del aparente uso de recursos 
públicos que tendrían que ser aplicados en 

electorales por alguien que busca la reelec-
ción.  AURELIA NAVARRO

PAN DENUNCIA A 
RIVERA VIVANCO 
La dirigente estatal del PAN, Genoveva 

-
do no desistirá de seguir interponiendo 
denuncias contra Claudia Rivera Vivan-
co, por el uso de personal y vehículos 

para su campaña como candidata por 
la reelección.         

En presencia de Jorge Romero, vice-
coordinador de los diputados federales 
de Acción Nacional, Huerta Villegas con-

presentó ante el Instituto Estatal Electo-
ral (IEE) las pruebas de cómo estando 
en un acto proselitista de la morenista 

-
ta auxiliar de San Andrés Azumiatla. 

Señaló que es evidente que la cam-
paña que está realizando la alcaldesa 
con licencia es inequitativa para el resto 
de los candidatos que buscan ganar la 
alcaldía para el próximo trienio, además 
de que incurre en una violación a la ley 
electoral.   

“Lamentablemente, la presidenta 
que nada hizo y hoy se quiere reelegir, 

Ofrece Claudia Rivera 
una Puebla más limpia

está ocupando los vehículos y al perso-
nal del ayuntamiento, y eso no se vale 
porque no es equitativo con el resto de 
los candidatos”, precisó.

 Por su parte, el vicecoordinador de 
los diputados federales del PAN, Jorge 
Romero, respaldo a Carolina Beaure-
gard, Ana Teresa Aranda, Mario Riestra, 
así como Humberto Aguilar y Jesús Mo-
rales, por quienes pidió a los poblanos 

dar su voto este 6 de junio.
 En este sentido, Jorge Romero des-

tacó que uno de los temas que serán 
retomados una vez que concluya la 
elección del 6 de junio, será la Reforma 
Electoral, además de atender en coor-
dinación con los diputados federales, 
temas desatendidos por el poder fede-
ral, como la seguridad, salud y empleo. 

 AURELIA NAVARRO
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INE HA RECIBIDO 24 QUEJAS 
POR ACTOS ANTICIPADOS DE 
CAMPAÑAS EN PUEBLA
A menos de veinte días de los comicios del seis de junio, 
por actos anticipados de campaña al menos 24 quejas y 
denuncias han sido interpuestas ante la Junta local del 
Instituto Nacional Electoral (INE).

 El presidente del Consejo Local del instituto, Marcos 
Rodríguez del Castillo, explicó que al ser esta una elección 
distrital, son candidatos a diputados federales los que han 
sido señalados de incurrir en actos anticipados de pre-
campaña o campaña.

 Señaló que serán los Consejos Distritales los que consid-
eren las sanciones o no para cada una de las quejas que se 
han interpuesto en lo que respecta a este proceso electoral.

 “Hemos recibido en total en el Instituto Nacional Elec-

a actos de precampaña o bien de campaña”, externó.
Puntualizó que los casos de índole local que se han 

mostrado como quejas o denuncias, éstos son atendidos 
en su ámbito a través del Instituto Estatal Electoral (IEE).

                                                      AURELIA NAVARRO   

Invita Granjas Carroll a participar en la 2a Edición 
del “Premio a la Innovación Bernard Kéromnès”
Granjas Carroll de México (GCM) invita a participar 
en la convocatoria del “Premio a la Innovación deno-
minado Bernard Kéromnès” este año, en su segunda 
edición, como parte de su compromiso de fomentar en 
nuestro país la innovación, facilitar las relaciones, el 
trabajo en red entre todos los actores del ecosistema 
de la Ciencia y la Tecnología, en la producción de la 
carne de cerdo.

Para tal efecto podrán participar todos aquellos ex-
pertos y estudiantes en Ciencias de la Carne o disciplinas 

-
macéutico Biológica, Medicina Veterinaria y Zootecnia, 
Ingeniería Agrónoma, Licenciaturas en Nutrición y otros, 
o bien expertos en Diseño en Infraestructura Sanitaria, 
a nivel nacional.

Con su difusión, Granjas Carroll de México busca 3 
objetivos principales en este premio:

1.- Visualizar la innovación como una de las mejores 
herramientas para competir de manera efectiva en 
entornos nacionales e internacionales.
2. Reconocer y conectar a las personas y organizaciones 
que han pasado del discurso a la acción con respecto a 

PODRÁN CONTENDER ESTUDIANTES Y EXPERTOS EN CIENCIA, TECNOLOGÍA Y 
PRODUCCIÓN SUSTENTABLE DE CARNE DE CERDO

la innovación en la producción de carne de cerdo.
3. 
relaciones, trabajo en red y colaboración entre ellos y 
demás actores clave del ecosistema de ciencia, tecno-
logía e innovación.
LAS BASES DEL CONCURSO se encontrarán publi-
cadas en el sitio web www.bernardkeromnesaward.
com, y los trabajos serán recibidos hasta el 15 de julio 

del presente año.
El Premio a la Innovación Bernard Kéromnès será en-

tregado en ceremonia virtual el próximo 8 de octubre.
Además de un reconocimiento público habrá estímu-

los económicos al 1er Lugar 5 mil dólares; al 2do Lugar, 
3 mil y, al 3er Lugar, 2 mil dólares americanos. Para ma-
yores detalles, se debe checar la convocatoria, así como 
las bases y lineamientos del concurso.
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Migración
de la mariposa 
monarca

ADOBE STOCK

 Son las únicas mariposas que hacen una migración 
de dos vías. Viajan hasta 4,800 kilómetros desde 
su lugar de nacimiento en Canadá hasta sus territorios 
invernales en el sur de California y el centro de México. 
Usan las corrientes de aire para viajar desde octubre 

NORTEAMÉRICA

PARTE 2/2
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A GOLPES,A GOLPES,  
matan a menor de edad en San matan a menor de edad en San 

Francisco TotimehuacánFrancisco Totimehuacán
San Francisco Totimehuacán, Pue- La 
madrugada del martes, un menor de 13 
años de edad, fue asesinado a golpes por 
unos hombres en las inmediaciones de la 
junta auxiliar de San Francisco Totimehu-
acán.

De acuerdo con información publicada 
en El Sol de Puebla, los familiares indicaron 
que Juan de Jesús, además de estudiar la 
secundaria en línea, trabajaba en una pu-

donde ocurrió el asesinato.
Asimismo, aseguraron que el menor 

todavía les avisó que dos hombres lo iban 
siguiendo, por lo que fueron a buscarlo a 
su trabajo y ya lo encontraron sin vida, por 
lo que exigen a la Fiscalía General del Esta-
do (FGE) agilice las investigaciones y den 
con los responsables. 

 REDACCIÓN 

EL MENOR LE AVISÓ A 
SUS FAMILIARES QUE DOS 

HOMBRES LO SEGUÍAN Y 
TRAS IR A BUSCARLO, LO 

HALLARON MUERTO

COMERCIANTES DE TEXMELUCAN 
URGEN REGRESAR A LAS CALLES 
ANTE CRISIS POR COVID-19

Los ambulantes informaron que es necesario retomar sus actividades, 
pues no pueden seguir sin trabajar ante la crisis

San Martín Texmelucan, Pue- 
Ambulantes de la Federación 
de Comerciantes de Texme-
lucan pretenden regresar a 
las calles, en cuanto el semá-
foro epidemiológico regresé 
a verde.
En rueda de prensa, la 

Federación de Comerciantes 
zona centro dio a conocer 
su regreso a las calles, pues 
aseguran que es necesario 
retomar sus actividades como 
hasta antes de la pandemia 
por la Covid-19.
Señalaron que el retiro 

de los comerciantes en las 
diferentes calles, fue para dar 
cumplimiento a los decretos 
emitido por el gobierno del 
Estado y no por trabajo de 
la autoridad municipal, como 
lo han hecho creer a la ciu-
dadanía.

Refirieron que la medida 
fue con la intención de pro-
teger a la ciudadanía y a los 
agremiados a esta organiza-
ción, sin embargo, ante los 
embates económicos que sigue 
causando el Coronavirus, no 
pueden seguir sin trabajar.
Los comerciantes señalan 

que las autoridades deberán 
de presentar algún proyecto 
para que regresen a las zonas 
donde anteriormente se encon-
traban ejerciendo su comercio, 
no obstante, de ser así ellos 
estarían buscando algunas 
alternativas.
Asimismo, señalaron que 

esperan que la autoridad muni-
cipal pueda contemplar una 
alternativa que pueda per-
mitir a los ambulantes llevar 
el sustento a sus familias.

  CAROLINA GALINDO
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Las mujeres cholultecas, una prioridad 
de mi gobierno: Julio Lorenzini
SE BUSCARÁ 
LA IGUALDAD 
Y EQUIDAD DE 
GÉNERO, ASEGURÓ 
EL CANDIDATO DE 
MORENA-PT A SAN 
PEDRO CHOLULA, 
JULIO LORENZINI
Durante mi gobierno se implementa-
rán políticas públicas para garantizar la 
igualdad y la equidad de género, además 
de que desde el ayuntamiento se dará 
acompañamiento legal y psicológico gra-
tuito para mujeres víctimas de violencia 
y apoyo a través de microcréditos para 
emprendedoras, aseguró el candidato de 
Morena-PT a San Pedro Cholula, Julio Lo-
renzini.

Al recorrer las calles de los poblados 
de San Juan Tlautla y San Sebastián Te-
palcatepec, donde hay decenas de ladri-
lleras familiares y donde los habitantes 
se dedican mayoritariamente a las labo-
res del campo, Lorenzini aseguró que su 
gobierno tendrá particular atención por 

las mujeres y por los grupos vulnerables, 
como son las madres solteras, discapaci-
tados y personas de la tercera edad.

En su recorrido, escuchó a grupos de 
madres de familia, quienes le manifesta-
ron su preocupación por la reducción de 
sus ingresos durante la pandemia y pidie-
ron apoyo para conseguir empleos.

Lorenzini les habló de sus proyectos 

para apoyar a las mujeres cholultecas y 
particularmente del plan de entregar mi-
crocréditos a la palabra, sin aval, a em-
prendedoras, quienes serán acompaña-
das por una incubadora para garantizarles 
buen funcionamiento de sus negocios.

Durante la mañana, Lorenzini caminó 
por las calles y visitó tienditas, carnice-
rías, papelerías y tocó en las casas de las 

familias, para compartirles sus propues-
tas de gobierno y escuchar de viva voz 
sus preocupaciones, sus críticas y sus pe-
ticiones al gobierno.

Recordó que otra de los proyectos de 
gobierno es crear guarderías para madres 
trabajadoras, quienes muchas veces tie-
nen que dejar a sus hijos para colaborar 
con los ingresos familiares.  REDACCIÓN



Las dudas sobre si conserva el fuero el gobernador 
de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 
volvieron este lunes con las declaraciones del pres-
idente Andrés Manuel López Obrador y la secretaria 
de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, ante la de-
cisión de la Suprema Corte de Justicia de desechar 
una controversia constitucional al respecto.

En su conferencia matutina del 17 de mayo, el 
presidente dijo que “no sabía” de la decisión de la 
Corte, pero que si esta instancia “resolvió que no hay 
fuero constitucional y que no procede la solicitud de 
amparo, vamos a decir, del Congreso local, ya es la 

¿Entonces, no tiene fuero?, le preguntaron al 
mandatario. “No, porque cuando hay una controver-
sia, es la Suprema Corte de Justicia el tribunal que 
decide, entonces ya no hay ninguna otra instancia”, 
comentó.

Por su parte, la secretaria de Gobernación, Olga 

Cabeza de Vaca actualmente “no tiene fuero” y acusó 
que existe “un vacío legal para la interpretación”.

Sin embargo, en el proyecto del ministro Luis 
González Alcántara Carrancá para desechar la con-
troversia interpuesta por el Congreso de Tamaulipas, 

y como sus atribuciones se lo otorgan, no seguir el 
proceso de la Cámara de Diputados y mantener el 
fuero del gobernador. 

Y “la determinación impugnada no afecta mate-
rialmente la decisión tomada por el Poder Legislativo 
de la entidad federativa”, se detalla. 

República interpuso un recurso de reclamación, 
según se conoció la noche de este lunes 17 de mayo. 

En él señala que está de acuerdo con que se deseche 
la controversia, aunque impugna los argumentos ex-
presados por el ministro ponente del caso. 

‘CHOQUE’ DE CONGRESOS Y EL ARTÍCULO 111
El 30 de abril, la mayoría de legisladores en la Cámara 
de Diputados declaró procedente el desafuero del 
gobernador Francisco García Cabeza de Vaca, acu-
sado de lavado de dinero, delincuencia organizada y 

Pero ese mismo día, la mayoría en el Congreso de 
Tamaulipas votó por rechazar el juicio de proceden-
cia en su contra, evitando que se le quitara el fuero, 
argumentando que se vulneraban sus garantías indi-
viduales, se violaba el debido proceso y la presunción 
de inocencia. 

“No procede el proceso de homologación de la 
declaración de procedencia en contra del gobernador 
de Tamaulipas, Francisco Javier Cabeza de Vaca”, ex-
puso entonces Karla María Mar Loredo, diputada local 
de Acción Nacional. 

¿Y PUEDE UN CONGRESO LOCAL 
FRENAR UN PROCESO FEDERAL? 
De acuerdo con el académico del CIDE Javier Martín 
Reyes, el Artículo 111 de la Constitución establece 
que es un procedimiento ‘con dos etapas’, una en la 
Cámara de Diputados y otra en Congreso local, en 
este caso el de Tamaulipas. 

El Artículo 111 de la Constitución indica que para 
proceder legalmente contra un gobernador se se-
guirá el mismo proceso que con funcionarios feder-
ales, “pero en este supuesto, la declaración de pro-
cedencia será para el efecto de que se comunique a 
las Legislaturas Locales, para que en ejercicio de sus 

atribuciones procedan como corresponda”. 
La Cámara de Diputados sí hizo la declaratoria 

correspondiente con la mayoría que pide la Consti-
tución, pero el Congreso local decidió no homologar 
la declaratoria de procedencia, así que Cabeza de 
Vaca tiene fuero, explica Martín Reyes en entrevista 
con Animal Político.

Leticia Bonifaz Alfonzo, doctora en Derecho y 
académica de la UNAM, coincide en que la confusión 
surge en cómo se interpreta el Artículo 111, “porque 
hasta hoy no había habido nunca un desafuero a un 
gobernador, el caso del jefe de gobierno era el único”.

Señala que, desde su punto de vista, el goberna-
dor conserva el fuero, dado que “el 111 dice qué le 
toca al Congreso federal y qué le toca al Congreso 
local. El Congreso local ya no continuó con el proceso 
y estaba dentro de sus facultades”.

Hugo Concha Cantú, investigador del instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM, señala que es 
posible que, ante una declaración de procedencia de 
la Cámara de Diputados, los congresos locales de-

-
mente se cumplió el proceso. 

“En el ejercicio de sus atribuciones, el Congre-
so de Tamaulipas determinó que no, que ellos no 
quieren quitarle el fuero a su gobernador y el tema 
ahí debería de terminar. La Constitución es bastante 
clara”, señala.

Sin embargo, Jaime Cárdenas Gracia, doctor en 
Derecho e Investigador del Instituto de Investiga-
ciones Jurídicas de la UNAM, coincide con la visión 

orden jurídico federal no debe estar supeditado a la 
decisión de un estado.

Que mantenga el fuero “querría decir que Tamau-

Cabeza de Vaca, ¿con o sin fuero? 
Corte confirmó que eso le compete al 

Congreso de Tamaulipas
LA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN, OLGA SÁNCHEZ CORDERO, AFIRMA QUE EL 
GOBERNADOR DE TAMAULIPAS YA NO TIENE FUERO, PERO UN MINISTRO DE LA 

CORTE SEÑALÓ QUE EL CONGRESO LOCAL USÓ ATRIBUCIONES PARA CONSERVAR 
LA INMUNIDAD DE GARCÍA CABEZA DE VACA.
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El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo 
que para octubre toda la población del país es-
tará vacunada contra el COVID, si el plan de vacu-
nación avanza conforme a lo establecido.

En su conferencia matutina, el mandatario re-
saltó el avance que se tiene hasta el momento con 
la población de la tercera edad, así como los secto-
res de los maestros y mujeres embarazadas.

concluirán, al menos con la primera dosis, con las 
personas de 50 a 59 años y mujeres embarazadas.

Mientras que en julio se vacunará a las perso-
nas de 40 a 49 años. Posteriormente, al resto de 
la población.

“De acuerdo a lo que aquí se informó de dis-
ponibilidad de vacunas, queremos terminar la va-
cunación para el mes de octubre, mucho antes de 
que empiece el invierno, ese es el plan general 
(…) se están conformando más brigadas, se van 
a instalar más centros de vacunación, para pod-
er cumplir con este propósito de terminar en oc-
tubre toda la vacunación. De modo de que antes 
de que llegue el invierno estemos protegidos todos 
los mexicanos ese ese el propósito que se tiene”, 
señaló.

Previamente, el secretario de Relaciones Exteri-
ores, Marcelo Ebrard, dio a conocer que hasta este 
momento se han recibido 34 millones de vacunas 
y que en las próximas seis semanas (al 4 de julio) 
dicha cifra se duplicará hasta alcanzar 68 millones 
637 mil 404 dosis.

-
mos un poco más de un millón de dosis por día a 
partir de este punto hacia adelante, sin contar lo 

que se pueda lograr con Estados Unidos y otras 
iniciativas que están en curso”, agregó Ebrard.

En cuanto a un posible acuerdo con Estados 
Unidos, el presidente Joe Biden informó que su 
país facilitará 80 millones de dosis a diversos 
países, pero será hasta este miércoles cuando se 
conozca cuántas de ellas serán para México.

FRONTERA SE REABRIRÁ HASTA 
QUE EU TERMINE DE VACUNAR
Con relación a la reapertura de la frontera entre 
México y Estados Unidos para los viajes no esen-
ciales, el gobierno federal señaló que el cierre con-
tinuará por petición del gobierno estadounidense.

El canciller Marcelo Ebrard explicó que la de-
cisión de ampliar un mes más las restricciones de 
paso de México hacia EU se debe a que el gobierno 
del país del norte quiere terminar la vacunación en 
sus estados fronterizos.

“La decisión de prolongar las restricciones fue 
de DHS (Departamento de Seguridad Interior de 

Fronteriza de EU) porque no han terminado la va-
cunación en toda la zona, ya están cerca de lograr-
lo (…) no tiene que ver con la vicepresidenta Ka-
mala Harris”, comentó Ebrard.

Aclaró que por parte de México no hay motivos 
para impedir el paso entre ambos países, siempre 
y cuando las ciudades fronterizas de nuestro país 
estén en semáforo epidemiológico verde.

y Protección Fronteriza de EU anunció que las re-
stricciones en el cierre de fronteras se extenderá 
hasta el próximo 20 de junio. 

                            REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

lipas es una república independiente 
del país y que las disposiciones fede-
rales no funcionan o no prevalecen o 
no están vigentes en el estado”, acu-
sa.

El 3 de mayo, el presidente dijo en 
su conferencia matutina que el gober-
nador de Tamaulipas “no tiene fuero 

su situación.

LO QUE DESECHÓ LA SCJN
El Congreso de Tamaulipas presentó 
la controversia constitucional 50/2021 
ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación. En ella acusó que la Cámara 
de Diputados excedió su competencia 
al declarar el desafuero del goberna-
dor García Cabeza de Vaca.

Luis González Alcántara Carrancá, 
ministro instructor, desechó la contro-
versia argumentando que el congreso 
local ejerció sus atribuciones tal como 
lo dice la Constitución y consideró que 
incluso decidió no retirar “la protec-
ción o inmunidad procesal penal” al 
gobernador estatal a quien se le im-
puta la probable comisión de un delito 
federal.

Asimismo, en su documento, el min-
istro dijo que esta determinación no 
prejuzga sobre la culpabilidad o no re-
specto del ilícito que se le relaciona y que 
“existe la oportunidad de llevar a cabo 
el procedimiento penal una vez que el 
servidor público concluya en su cargo”.

“La controversia constitucional que 
interpuso el congreso local de Tamau-
lipas era para que la Corte dijera quién 
tiene la razón“, si era la Cámara de 
Diputados federal o el Congreso local 

-
plica Hugo Concha Cantú.

¿POR QUÉ LA DESCARTÓ? 
“Porque a juicio del ministro, el que 
demanda tiene que demostrar de qué 
manera se le violó un derecho. Se ten-
dría que demostrar en qué consiste 
que el congreso local de Tamaulipas 
no pudo llevar a cabo sus competen-
cias y sus atribuciones porque otro 
poder se interpuso y eso no ocurrió”.

“No hay agravio porque nadie ob-
staculizó al Congreso de Tamaulipas 
para que llevara a cabo sus funciones, 
por lo tanto la controversia no tiene 
lugar y se desecha”, añade el especial-
ista del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la UNAM.

“No hay duda, Cabeza de Vaca 
tiene fuero. Las declaraciones que 
está difundiendo el presidente de la 
república y la secretaria de Gober-
nación son abiertamente falsas”, con-
sidera Javier Martín Reyes.

¿QUÉ VA A SUCEDER?
El exministro José Ramón Cosío dijo 
en entrevista con Radio Fórmula que 
detener a García Cabeza de Vaca sería 
cometer un delito, dado que aún man-
tiene su fuero.

Para Concha Cantú, si la Fiscalía 
General de la República acude con 
un juez federal a solicitar una orden 
de aprehensión contra el funcionario 
que supuestamente ya no tiene fuero 

-
mente donde veremos si se niega que 
se quitó el fuero al gobernador”. 

    LEÓN RAMÍREZ

EN JULIO INICIA VACUNACIÓN DE 40 A 
49 AÑOS; PARA OCTUBRE TODO EL PAÍS 

ESTARÁ VACUNADO, DICE AMLO
Para finales 

de mayo 
terminarán con 
todo el personal 

educativo 
y en junio 

concluirán con 
las personas 

de 50 a 59 
años y mujeres 
embarazadas. 




